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VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE, 2009 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 PIDEN RENUNCIA  

 

PEMEX MANTIENE A 11 MIL 'AVIADORES'  

 

GARCÍA LUNA PIDE PONER FIN A POLICÍAS 
MUNICIPALES  

 

SE ACUSAN PAN Y PRI DEL FRACASO EN LA 
LUCHA ANTICRIMEN  

 

PLANTEA SSP DESAPARECER LAS POLICÍAS 
MUNICIPALES  

 

BANXICO: NOS ESPERA OTRO AÑO DE 
CRISIS 

 

PAQUETE FISCAL, LEJOS DEL DECÁLOGO 
DE CALDERÓN  

 

'ORDENA' A PEMEX AUMENTAR SIN CESAR  

 

PLANTEA GARCÍA LUNA COMPACTAR 
MANDOS POLICIACOS POR ESTADOS  

 

PACTAN EL CHAPO Y LOS PETRICIOLET 

 

¿ES EL JEFE?  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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VANGUARDIA 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/09/09 COAHUILA ON LINE 

 

IMPARTIRÁ UPN MAESTRÍA ENSEÑANZAS DE CIENCIAS 
 

MONCLOVA, COAHUILA.-Una nueva maestría en Enseñanzas de Ciencias surgió a 

través de una iniciativa de la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad 

Monclova. Nereo Aquileo Nauta presentó en el Coecyt (Consejo Estatal de 

Ciencia y Tecnología) el proyecto que se pondrá en marcha para el próximo 

ciclo escolar. 

“Tiene su orígen en la evoluciones externas que se han hecho, dentro del 

nacional está la parte de Coahuila. En función de los resultados hemos visto 

como un nicho de oportunidad la necesidad de mejorar la enseñanza de las 

ciencias”, dijo. 

 

Diversos investigadores especialistas en educación han colaborado de 

manera conjunta con los catedráticos de la UPN, Unidad Monclova para pulir 

las currícula, así lo manifestó Nereo Aquileo Nauta. 

 

“La línea fundamental de investigación va encaminada en la ciencias básicas 

como matemáticas, física, química y biología. Estaría respaldado por todos 

los centros de investigación y esa es la fortaleza del proyecto”, agregó. La 

Unidad Monclova ofrecerá para el próximo ciclo la maestría y dados los 

recursos existentes se atendrán a 30 alumnos por generación. 

 

Francisco Niebla, director del Coecyt, manifestó que gracias al apoyo de 

expertos se ahorró más de tres años al proceso de establecimiento de la 

maestría. 

 

“Contamos con 25 expertos con grado de doctor, vienen de Monterrey, 

Torreón, Monclova y van a diseñar los contenidos de la maestría. Ellos se 

trasladaron su propio peculio”, dijo. 
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Además, adelantó que un grupo de maestros de la normal básica van apoyar 

con una plataforma virtual para la maestría. 

 

“Las oficinas centrales de la UPN y la SEC ya dieron su aprobación y 

esperamos para enero iniciar con buenos resultados. Logramos que 

acortarán su tiempo de revisión”. 

 

Niebla aseguró que en breve se apoyarán otros proyecto como el de 

medicina a distancia, que permitirá asistencia médica en cirugías mayores. 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* SEMINARIO INTERNACIONAL SOBRE LA RIEB 

OVACIONES: EN EL MARCO DEL SEMINARIO INTERNACIONAL “LA REFORMA INTEGRAL DE 

LA EDUCACIÓN BÁSICA: APUESTA PARA MEJORAR LA CALIDAD EDUCATIVA”, EL SECRETARIO 

DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, DIJO QUE LO QUE SE PRETENDE AL APLICAR 

EL CONCURSO DE PLAZAS DOCENTES “ES CONTAR CON MEJORES MAESTROS, MEJORES 

ESCUELAS Y MEJOR ACCIÓN EDUCATIVA”, NO PRETENDE DESHACERSE DE LOS DOCENTES 

CON LA APLICACIÓN DEL CONCURSO NACIONAL DE PLAZAS, SINO SOMETER A TODOS LOS 

ACTORES A UN CRITERIO EXIGENTE DE TRABAJO Y EVALUACIÓN, PARA QUE SEA EL MÉRITO 

EL QUE DEFINA LA ENTRADA AL SISTEMA.  

EN CUANTO A LA PRUEBA ENLACE Y DAR A CONOCER SUS RESULTADOS, CALIFICÓ LA 

DECISIÓN COMO UNA DE LAS MÁS IMPORTANTES QUE HA TOMADO EL PRESIDENTE FELIPE 

CALDERÓN, “PORQUE NOS COLOCA A TODOS EN UN CONTEXTO DE EXIGENCIA PARA 

MEJORAR EL SISTEMA DE EDUCACIÓN”.  

LA CRÓNICA: ASIMISMO, LLAMÓ A LOS MAESTROS DE TODO EL PAÍS A MANTENERSE EN UN 

CONTEXTO DE EVALUACIÓN CON EXIGENCIA Y TRANSPARENCIA PARA CREAR UN SISTEMA 

NACIONAL DE EDUCACIÓN DE CALIDAD EN BENEFICIO DE LOS MEXICANOS. (OVACIONES 5, 

LA JORNADA 45, LA CRÓNICA 13, EXCÉLSIOR 6-A) 

* POSTURA DEL SNTE FRENTE A LA ASIGNACIÓN DE PLAZAS DOCENTES 

LA CRÓNICA: AL ASISTIR AL “SEMINARIO INTERNACIONAL LA REFORMA DE LA EDUCACIÓN 

BÁSICA: APUESTA PARA MEJORAR LA CALIDAD EDUCATIVA”, RAFAEL OCHOA GUZMÁN, 
SECRETARIO GENERAL EJECUTIVO DEL SNTE, AFIRMÓ QUE EL RETO DE LA CALIDAD 

EDUCATIVA RADICA NO SÓLO EN TRANSFORMAR LOS CONTENIDOS, SINO OFRECER 

VERDADERAS OPCIONES PARA QUE LA CALIDAD ESTÉ DISPONIBLE PARA TODOS, 
INDEPENDIENTEMENTE DEL GRUPO SOCIAL AL QUE SE PERTENECE O DEL ESPACIO 

GEOGRÁFICO EN QUE SE VIVE. TAMBIÉN ADMITIÓ QUE NO SE PUEDE ASPIRAR A LA 

TRANSFORMACIÓN INTEGRAL DE LA EDUCACIÓN BÁSICA SIN PROPONER LA 

TRANSFORMACIÓN DE LOS MAESTROS.  
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EXCÉLSIOR: EN OTRO TEMA, ADMITIÓ QUE NO SE CONCURSARON TODAS LAS PLAZAS 

DOCENTES EN EL EXAMEN DE AGOSTO Y QUE TAMPOCO SABE SI SE ASIGNARÁN LAS QUE SE 

OBTUVIERON MEDIANTE ESE PROCESO, DEBIDO A LA CORRUPCIÓN DE FUNCIONARIOS O DE 

LOS MISMOS GOBERNADORES ESTATALES. LO ANTERIOR, LUEGO DE LAS DECLARACIONES 

DEL TITULAR DE LA SEP, ALONSO LUJAMBIO, AL SEÑALAR QUE NO PODÍA “METER LAS 

MANOS AL FUEGO”. RESPECTO A LA CONTRATACIÓN PARA EL 1 DE SEPTIEMBRE, ACEPTÓ 

QUE LOS PROFESORES NO HAN FIRMADO EL CONTRATO COLECTIVO DE TRABAJO PORQUE 

HAY QUE CUMPLIR CON VARIOS PROCESOS. (LA CRÓNICA 13, EXCÉLSIOR 6-A) 

* DECLARACIONES DE LOS LIBROS DE TEXTO GRATUITOS 

EL UNIVERSAL: EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN BÁSICA, FERNANDO GONZÁLEZ 

SÁNCHEZ, AFIRMÓ QUE LA ELABORACIÓN Y ENTREGA DE MATERIALES ADICIONALES PARA 

SUBSANAR LOS ERRORES Y OMISIONES DE LOS LIBROS DE TEXTO GRATUITO NO HAN SIDO 

NECESARIOS PORQUE “NO SE HA ENCONTRADO NADA QUE DETONE UN PROCESO COMO ESE 

EN EL QUE NO HUBO ALBAZO, NI VIOLACIÓN” DE LA NORMA. TAMBIÉN DIJO QUE LAS 

CRÍTICAS Y PROPUESTAS SOBRE LA NECESIDAD DE MODIFICAR MÁS DE 27 MILLONES 700 

MIL LIBROS DE PRIMERO Y SEXTO DE PRIMARIA SON “ESPACIOS AISLADOS”. NO OBSTANTE, 
SOSTUVO QUE ESTÁ ABIERTO A DICHAS CRÍTICAS Y PROTESTAS, PUES SE HA CONSULTADO A 

ESPECIALISTAS EN EL TEMA, PERO SIN “EXAGERACIONES, SIN MENOSCABO DE NINGUNA 

POSICIÓN”. 

EN CUANTO A LA A LA INICIATIVA DE LA CNTE DE ENTREGAR “ANTOLOGÍAS Y MATERIALES 

ADICIONALES CASEROS” EN LAS ASIGNATURAS DE CIENCIAS E HISTORIA QUE SUBSANEN 

LOS ERRORES DE TEXTO QUE LLEGARON A 7 MILLONES DE NIÑOS, EL SUBSECRETARIO 

ASEGURÓ DESCONOCER QUE ESTÉ SUCEDIENDO, PORQUE LAS “ENTIDADES NO NOS HAN 

COMUNICADO NADA” Y LES PIDIÓ QUE SE ACERQUEN A LOS COORDINADORES DE LA 

REFORMA EN LAS ENTIDADES PARA QUE SEAN APOYADOS EN “SUS PREOCUPACIONES”.  

LA JORNADA: AFIRMÓ QUE NO HUBO ALBAZO NI TAMPOCO SE VIOLÓ LA NORMA AL NO 

HABER PUBLICADO LOS PROGRAMAS DE ESTUDIOS, COMO LA LEY GENERAL DE EDUCACIÓN 

LO ESTABLECE, EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN, ANTES DE DISTRIBUIR LOS 

NUEVOS LIBROS DE TEXTO, PORQUE EL DERECHO ADMINISTRATIVO TIENE ESPACIOS DE 

CONSENSO” Y “LAS REFORMAS, SALVO EXCEPCIONES, SIEMPRE SE PUBLICAN LOS 

PRIMEROS DÍAS DEL CICLO ESCOLAR”, DEBIDO A QUE EL PROCESO DE ELABORACIÓN DE 

DOCUMENTOS ES LARGO. DE LOS ERRORES DETECTADOS, SOSTUVO QUE “VAN A 

PERFECCIONARSE” PORQUE LOS MATERIALES SON TRANSITORIOS. MIENTRAS QUE DE LA 

ILUSTRACIÓN DE LA OBRA DEL PASO DE BERING, DE IKER LARRAURI, COMENTÓ FUE UN 

“DESLIZ” Y QUE YA SE LE OFRECIÓ UNA DISCULPA AL AUTOR DE LA OBRA Y SE JUSTIFICÓ AL 

DECIR QUE “LA BASE DE DATOS DE IMÁGENES, DE LA SEP, LA TRAE ALTERADA”. (EL 

UNIVERSAL 9-A, LA JORNADA 45) 
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* DESPLEGADO DE TRABAJADORES DE DGETI 

LA JORNADA: TRABAJADORES DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE EDUCACIÓN TECNOLÓGICA, 
DENUNCIAN DIVERSAS ANOMALÍAS POR PARTE DEL DIRECTOR DE LA INSTITUCIÓN, LUIS 

FRANCISCO MEJÍA PEÑA, POR LO QUE EXIGEN SU DESTITUCIÓN AL PRESIDENTE FELIPE 

CALDERÓN, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ALONSO LUJAMBIO, A LA DIRIGENTE DEL 

SNTE, ELBA ESTHER GORDILLO Y AL SECRETARIO DE LA FUNCIÓN PÚBLICA.  

INDICAN QUE EL TITULAR DE LA SEP NO SÓLO DESCONOCE LOS CONTENIDOS DE LOS 

LIBROS DE TEXTO, SINO, TAMBIÉN LO QUE SUCEDE EN EL INTERIOR DE SU DEPENDENCIA, 
PORQUE NO HA HECHO NADA PARA FRENAR LOS EXCESOS COMETIDOS POR MEJÍA PEÑA. 
ASIMISMO, QUE EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, MIGUEL SZÉKELY, 
ES UNA VÍCTIMA PORQUE DESCONOCE CÓMO HAN HECHO DE LA INSTITUCIÓN UN “FEUDO 

PERSONAL”.  

ENTRE LAS CUESTIONES QUE MANIFIESTAN SON: LA PRESENTACIÓN DE UN LIBRO DE 

CLAUDIA LIZALDI QUE NO TENÍA QUE VER EN LA DISCUSIÓN DE PROBLEMAS EDUCATIVOS Y 

QUE CONVOCÓ A DIRECTORES DE LOS PLANTELES, PARA LUEGO EL DIRECTOR TÉCNICO DE 

DGETI, JOSÉ ÁNGEL CAMACHO PRUDENTE, PARA ADQUIRIR DICHO LIBRO. ASÍ COMO 

CUMPLIR LOS CAPRICHOS DE SU CONSORTE, TANIT CRUZ.  

* EXIGEN SUSPENDER LA ACE 

LA JORNADA: EN EL MARCO DEL DÉCIMO CONGRESO NACIONAL DE INVESTIGACIÓN 

EDUCATIVA, EN VERACRUZ, INVESTIGADORES DEL SECTOR EDUCATIVO EXIGIERON AL 

PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN Y AL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO 

LUJAMBIO, SUSPENDER LA APLICACIÓN DE LA ALIANZA PARA LA CALIDAD DE LA 

EDUCACIÓN, CON EL ARGUMENTO DE QUE DICHO PROYECTO NO SÓLO TIENE ERRORES 

METODOLÓGICOS, SINO QUE SE CONVIRTIÓ EN UN INSTRUMENTO DE CONTROL PARA EL 

SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN, EN LUGAR DE AYUDAR A LA 

REFORMA EDUCATIVA. 

AL RESPECTO, ROMUALDO LÓPEZ ZÁRATE, PRESIDENTE DEL CONSEJO MEXICANO DE 

INVESTIGACIÓN EDUCATIVA, ANTICIPÓ QUE SE EMITIRÁ UNA DECLARACIÓN FIRMADA POR 

CATEDRÁTICOS E INVESTIGADORES PARA QUE EL GOBIERNO FEDERAL PERMITA REVISAR 

LOS ESQUEMAS DE LA ACE. PARA ELLO, SE SUGIRIÓ CONVOCAR A FOROS Y CONSULTAS 

PÚBLICAS, DONDE PARTICIPEN NO SÓLO INVESTIGADORES DE VERDAD Y ORGANIZACIONES 

SINDICALES MAGISTERIALES, NO SÓLO EL SNTE, A FIN DE REESTRUCTURAR LA ALIANZA E 

IMPULSARLA COMO UN INSTRUMENTO DE DESARROLLO DEL PAÍS.  
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RECORDÓ QUE INVESTIGADORES AFILIADOS AL CONSEJO PARTICIPAN EN VARIAS 

COMISIONES DE LA SEP, PERO AÚN ASÍ HAN SIDO IGNORADOS CUANDO SEÑALAN ERRORES, 
O SUGIEREN PROPUESTAS EN TORNO A LA ALIANZA PARA LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN. 

POR ELLO, LÓPEZ ZARATE INDICÓ QUE AL CONCLUIR EL CONGRESO EL DÍA DE HOY, 
QUEDARÁ ELABORADO Y FIRMADO UN PRONUNCIAMIENTO DIRIGIDO A LA SEP Y AL 

PRESIDENTE CALDERÓN, PARA SUSPENDER LA ACE EN TODO EL PAÍS. LES PEDIMOS QUE 

SE HAGA UNA RECONSIDERACIÓN PROFUNDA, UN PROCESO DE REFLEXIÓN SOBRE LAS 

MEDIDAS, Y CONSIDERAMOS CONVENIENTE SUSPENDER TODO LO QUE SE HACE EN LA ACE, 
HASTA QUE NO HAYA DIÁLOGO CON TODOS LOS ACTORES, Y LAS REFORMAS NO SE HAGAN 

IMPROVISADAMENTE Y TENGAN EFECTOS NO DESEADOS. (PÁG. 45) 

* ASTILLERO.- JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

LA JORNADA: SEÑALA QUE “MIENTRAS EL RESPETABLE PÚBLICO TIENE LA VISTA PUESTA 

EN LAS PASARELAS LEGISLATIVAS ESCANDALOSAS, EL LIC. CALDERÓN FILTRA DOS 

PROPUESTAS PARA COMISIONADAS DEL IFAI YA DESDE ANTES PUESTO AL SERVICIO DEL 

PAN POR ALONSO LUJAMBIO. UNA DE ELLAS FUE SECRETARIA TÉCNICA DEL FELIPISTA 

CONSEJO DE SEGUNDAD NACIONAL Y LA OTRA RECIBE EL PAGO DE FAVORES HECHOS A LA 

CAUSA DERECHISTA ANTIPEJE CUANDO PARTICIPÓ EN ÓRGANOS “AUTÓNOMOS” DE 

INFORMACIÓN PÚBLICA EN EL DISTRITO FEDERAL”. (PÁG. 4) 

* FILTROS ESCOLARES EN ESTADOS 

REFORMA: EL ADMINISTRADOR FEDERAL DE LOS SERVICIOS EDUCATIVOS EN EL DF, LUIS 

IGNACIO SÁNCHEZ GÓMEZ, INFORMÓ QUE DE LOS CASOS SOSPECHOSOS DE INFLUENZA A 

H1N1 REGISTRADOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO, 27 SON DE ESTUDIANTES. SIN EMBARGO, 
EN NINGÚN PLANTEL SE HAN REGISTRADO DOS O MÁS CASOS EN UN MISMO GRUPO, POR LO 

CUAL NO SE HAN INTERRUMPIDO LAS CLASES NI EN GRUPOS NI EN ESCUELAS. ASIMISMO, 
RECALCÓ QUE POR NINGUNA CIRCUNSTANCIA SE REALIZARÁ EL CIERRE COMPLETO DE LAS 

ESCUELAS, PUES LA ESTRATEGIA DEFINIDA CON LAS AUTORIDADES DE SALUD ES QUE SÓLO 

SE SUSPENDAN ACTIVIDADES EN GRUPOS. 

LA JORNADA: AUTORIDADES SANITARIAS DE BAJA CALIFORNIA, COLIMA, DURANGO, 
GUERRERO, QUERÉTARO, TAMAULIPAS Y ZACATECAS, SUSPENDIERON CLASES EN 

NUMEROSAS ESCUELAS. EN ESPECÍFICO, EN ESTA ÚLTIMA ENTIDAD, EL RECTOR DE LA 

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE ZACATECAS, FRANCISCO JAVIER DOMÍNGUEZ GARAY, 
ASEVERÓ QUE NO HABRÁ UN PARO GENERALIZADO EN LA INSTITUCIÓN QUE ATIENDE A 28 

MIL ESTUDIANTES, PERO SI SE REACTIVARÁN LOS FILTROS.  
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EL UNIVERSAL: MIENTRAS, SU HOMÓLOGO DE LA UNIVERSIDAD DE QUERÉTARO, RAÚL 

ITURRALDE OLVERA, INFORMÓ QUE UN PLANTEL DE PREPARATORIA SUSPENDERÁ CLASES A 

PARTIR DE HOY Y HASTA EL 2 DE OCTUBRE. LO CUAL SE SUMA A LAS 22 DE LAS 3 MIL 

ESCUELAS DE LA ENTIDAD QUE HAN HECHO ESTA MEDIDA PARCIAL O TOTAL, SEGÚN LA 

SECRETARIA ESTATAL DE EDUCACIÓN, GUADALUPE MURGUÍA GUTIÉRREZ. POR SU PARTE, 
EN COLIMA, AL DETECTARSE 74 CASOS SOSPECHOSOS DE CONTAGIO, LAS AUTORIDADES 

DE SALUD DETERMINARON CERRAR EL INSTITUTO TECNOLÓGICO REGIONAL, AFECTANDO A 

10 MIL ALUMNOS. EN GUERRERO, SE CERRARON POR UNA SEMANA, DOS ESCUELAS 

PRIVADAS, UNA PREPARATORIA Y UNA PRIMARIA EN ACAPULCO. 

MILENIO: EN TANTO, EN CHIMALHUACÁN, ESTADO DE MÉXICO, LA DIRECCIÓN DE SALUD 

INFORMÓ QUE EN EL MUNICIPIO NO SE HAN CERRADO ESCUELAS POR CAUSAS DE 

INFLUENZA, POR EL CONTRARIO, SE INCREMENTARON LAS MEDIDAS DE PREVENCIÓN CON LA 

INSTALACIÓN DE MÓDULOS SANITARIOS. EN ESTA ENTIDAD, EN METEPEC, EL 

AYUNTAMIENTO TAMBIÉN DESCARTÓ EL CIERRE DE 300 CENTROS EDUCATIVOS PÚBLICOS Y 

PRIVADOS DE LA LOCALIDAD, Y MANTIENE EL REFUERZO DE MEDIDAS RESPECTIVAS. EN 

ESTE SENTIDO, LA UAEM RECONOCIÓ QUE DESDE HACE 15 DÍAS SE HA IMPLEMENTADO LAS 

MEDIDAS DE ALERTA. (REFORMA 4-CIUDAD, EXCÉLSIOR 1-COMUNIDAD, LA JORNADA 44, 

EL UNIVERSAL 11-A, MILENIO 2 Y 3-ESTADO DE MÉXICO, EL GRÁFICO 3, IMPACTO 6) 

* CASO DEL LIBRO DE BIOLOGÍA EN GUANAJUATO 

MILENIO: LA ASOCIACIÓN DE GUANAJUATO DE PADRES DE FAMILIA EXIGIÓ A LA SEP 

RESPETAR LA AUTONOMÍA DE LA ENTIDAD Y QUE LOS ALUMNOS DE PRIMERO DE 

SECUNDARIA CONSERVEN EL LIBRO DE BIOLOGÍA MODIFICADO POR EL GOBIERNO ESTATAL, 

QUE CENSURA LA EDUCACIÓN CON UN ENFOQUE MORALISTA. ADEMÁS, DE OTRAS 

ORGANIZACIONES CIVILES, COMO LOS GRUPOS VIFAC, SUMA TU VOZ Y LA COMISIÓN 

MEXICANA DE DERECHOS HUMANOS DEL ESTADO, PUES CONSIDERAN QUE “IDEOLOGIZAN 

EL SEXO” Y “SON MANUALES DE PERVERSIÓN”. 

EXCÉLSIOR: POR SU PARTE, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DE GUANAJUATO, ALBERTO 

DIOSDADO, INFORMÓ QUE CADA UNO DE LOS LIBROS DE TEXTO DE BIOLOGÍA, QUE FUERON 

RETIRADOS DE LAS ESCUELAS, TUVO UN COSTO DE 30 PESOS, LO CUAL EQUIVALE A UNA 

INVERSIÓN TOTAL DE 300 MIL PESOS, SI SE CONSIDERA UN TIRAJE DE POCO MÁS DE CIEN 

MIL EJEMPLARES, PERO QUE TAL VEZ SE CONSERVE EN ALGUNA BIBLIOTECA ESCOLAR, 
SIEMPRE Y CUANDO LOS PADRES DE FAMILIA Y DIRECTORES ASÍ LO DETERMINEN. SOSTUVO 

QUE PARA EVITAR SEA UN GASTO EN VANO, SEÑALÓ QUE CUANDO LA SEP LO APRUEBE, 
SERÁ EL TEXTO OFICIAL DE LA ENTIDAD. 
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EN TANTO, EL GOBERNADOR DE LA ENTIDAD, JUAN MANUEL OLIVA RAMÍREZ, PIDIÓ A LA 

PRENSA “DEJAR POR LA PAZ” LAS INDAGACIONES ACERCA DEL LIBRO DE BIOLOGÍA, 
PORQUE ASEVERÓ SI HUBO UN DIÁLOGO Y UN ACUERDO. TAMPOCO PRECISÓ SI FINCARÁ 

ALGUNA RESPONSABILIDAD PENAL POR DAÑO PATRIMONIAL, O BIEN, ALGUNA SANCIÓN 

CONTRA EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN. (MILENIO 34, EXCÉLSIOR 22-A, EL UNIVERSAL 

21, LA JORNADA 35) 

* LA CREME DE LA CREME.- EVA MAKÍVAR 

EL FINANCIERO: “LA SEP Y LOS 31 ESTADOS FIRMARON UN CONVENIO DE ADHESIÓN AL 

ESTABLECIMIENTO DEL SISTEMA NACIONAL DE BACHILLERATO, LUEGO DE QUE 

GOBERNADORES URGIERON A LA DEPENDENCIA A DESARROLLAR ESQUEMAS DE 

PERMANENCIA, YA QUE ES EL NIVEL CON MAYOR REPROBACIÓN Y DESERCIÓN. […] TIENE 

RAZÓN LA GOBER PAISANA DE GUTY CÁRDENAS EN ESTO ÚLTIMO QUE DIJO, YA QUE 

TAMBIÉN EXISTE “LA TRISTE REALIDAD” DE QUE AUN EN EL PROPIO SISTEMA EDUCATIVO SE 

SOSTIENE A FUNCIONARIOS BALINES EN PUESTOS NO APTOS PARA „BURROS‟, QUITÁNDOLE 

LAS POCAS OPORTUNIDADES DE TRABAJO A QUIENES POR GRADO ACADÉMICO SÍ MERECEN 

OCUPAR ESOS PUESTOS. QUIZÁ PIENSEN: PA‟ LO QUE SIRVE QUE SIGA YO ESTUDIANDO. 
TOTAL, UN GOLPE DE SUERTE LO DECIDE TODO, Y CHANCE Y ME CONSIGA UN BUEN 

PADRINO… ¿POR QUÉ NO COMENZAR A BARRER LA CASA?”. 

TAMBIÉN, HABLA DE UN CHISTE DEL LECTOR EDUARDO A. RELIO OCHOA, DONDE DICE QUE 

EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN EN UN VISITA A SUIZA PRESENTA A VARIOS 

SECRETARIOS, ENTRE ELLOS EL DE EDUCACIÓN, Y CUANDO LLEGA EL TURNO DEL 

PRESIDENTE DE SUIZA, HACE LO RESPECTIVO, ASÍ QUE EL EJECUTIVO PREGUNTA POR QUÉ 

TIENE UN MINISTRO DE MARINA SI NO HAY MAR, A LO QUE LE RESPONDE: “CUANDO SU 

EXCELENCIA ME PRESENTÓ A SUS SECRETARIOS DE SALUD, DE JUSTICIA Y DE EDUCACIÓN, 
YO NO ME REÍ...” (PÁG. 43) 

* CUÁNTOS JÓVENES VAN A LA UNIVERSIDAD.- MANUEL GIL ANTÓN 

EL UNIVERSAL: SEÑALA QUE “ES FALSA LA AFIRMACIÓN DEL TERCER INFORME DE 

GOBIERNO DE QUE CASI 28 DE CADA 100 MEXICANOS ENTRE LOS 19 Y 23 AÑOS DE EDAD 

ESTÁN INCLUIDOS EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR. LAS CUENTAS CORRECTAS SON OTRAS: 
APENAS ALCANZAN, HOY, A SER 17” POR CIENTO”. CONSIDERA SE CALCULAN “CON PERAS 

Y SE COMPARAN CON MANZANAS”, Y AUNQUE NO ES “MENOR” LA ESTIMACIÓN, ESTO 

“ARROJA CIFRAS MÁS OPTIMISTAS, MUCHO MEJORES SIN DUDA: LO ÚNICO MALO ES QUE NO 

SON CIERTAS. […] EL ACTUAL GOBIERNO SE PROPUSO, EN EL PROGRAMA SECTORIAL 

EDUCATIVO, QUE 30 DE CADA 100 JÓVENES EN EDAD TÍPICA DE IR AL NIVEL SUPERIOR DEL 

SISTEMA (19 A 23 AÑOS) LO HARÍAN EN 2012, AL TERMINAR SU GESTIÓN.  
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NO SERÁ POSIBLE. LA TASA BRUTA, COMO SIMPLE NÚMERO, PUEDE LLEGAR A SER 30% O 

MÁS, PERO NO SIGNIFICA LO QUE AFIRMAN. […] ES POSITIVO Y TODO UN LOGRO QUE LA 

MATRÍCULA ESTÉ CRECIENDO. ES DE RECONOCERSE. ¿PARA QUÉ, POR EJEMPLO, METER AL 

POSGRADO CUANDO A TODAS LUCES LOS QUE ESTUDIAN EN ESTE NIVEL REBASAN LOS 23 

AÑOS? ¿HAY UN AFÁN POR MAGNIFICAR LO QUE SE TIENE? ¿PARA QUÉ?” (PÁG. 22-A) 

* DESPLEGADO CNSUES 

LA JORNADA: LA COORDINADORA NACIONAL DE SINDICATOS UNIDOS Y DE LA EDUCACIÓN 

SUPERIOR EMITE DESPLEGADO PARA RECHAZAR “ENÉRGICAMENTE EL RECORTE DEL 1 POR 

CIENTO AL PRESUPUESTO DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR PARA 2010”, ASÍ COMO EL 

DESACUERDO A LA DISMINUCIÓN DE 4 POR CIENTO DEL PRESUPUESTO ORDINARIO A ESTE 

RUBRO, Y DEL 11 POR CIENTO A CULTURA, Y OTRAS OBJECIONES, POR LO QUE SOLICITAN 

AUDIENCIA PARA UNA COMISIÓN EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS, ADEMÁS DE EXTERNAR SU 

APOYO A LA ANUIES. (PÁG. 47) 

* CASO DE LA DISMINUCIÓN A LA EDUCACIÓN SUPERIOR 

LA JORNADA: REPRESENTANTES DEL IPN, UNAM Y UAM, REITERARON LA FRASE “NI UN 

PESO ATRÁS EN EL PRESUPUESTO PARA LA EDUCACIÓN”, ASÍ COMO EXTERNAR, 
NUEVAMENTE, SU PROTESTA RESPECTO A LA DISMINUCIÓN DEL PRESUPUESTO EN 

EDUCACIÓN SUPERIOR Y EXHORTAR A LOS LEGISLADORES A ACCIONES A SU FAVOR, DONDE 

TAMBIÉN SE REFIRIÓ EL DESPLEGADO DE ANUIES, EN ESTE MISMO TENOR 

LA EDUCACIÓN ES UN BIEN PÚBLICO Y UN DERECHO QUE SIRVE PARA TRANSFORMAR LA 

SOCIEDAD, ADEMÁS DE QUE ES URGENTE INCORPORAR LA CIENCIA Y LA PRODUCCIÓN DEL 

CONOCIMIENTO A LA AGENDA PÚBLICA NACIONAL, DE LA CUAL HA ESTADO EXCLUIDA EN 

SEXENIOS RECIENTES, INSISTIÓ HUMBERTO MUÑOZ AL PARTICIPAR EN LA MESA EL FUTURO 

DE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS. EN RELACIÓN CON EL PRODUCTO INTERNO BRUTO, EL 

PORCENTAJE DEL GASTO FEDERAL PARA EDUCACIÓN SUPERIOR SE HA ESTANCADO EN 

MÉXICO, Y EL PAÍS QUE NO TIENE UNA INVERSIÓN PÚBLICA SUFICIENTE EN ESTE RAMO SE 

CONVIERTE EN UNA NACIÓN QUE CANCELA SU FUTURO, AÑADIÓ. 

POR OTRA PARTE, EN LA CIUDAD DE MÉXICO, EL RECTOR DE LA UNIDAD IZTAPALAPA DE LA 

UAM, ÓSCAR MONROY HERMOSILLO, AFIRMÓ QUE LA PROPUESTA DE PRESUPUESTO 

ELABORADA POR EL EJECUTIVO PARA LAS UNIVERSIDADES DEBE SER MODIFICADA POR LA 

CÁMARA DE DIPUTADOS. INDICÓ QUE QUIENES ELABORAN ESOS PLANES PRESUPUESTALES 

INSUFICIENTES SON PERSONAS INCAPACES, QUE NO TIENEN NINGUNA PREOCUPACIÓN POR 

LA EDUCACIÓN, POR LO CUAL LLAMÓ A LOS LEGISLADORES A RECOMPONER LA SITUACIÓN. 
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EL RECTOR SEÑALÓ QUE LA UAM NO PUEDE AGUANTAR UN RECORTE, EL CUAL, APUNTÓ, 
ES CERCANO A 10 POR CIENTO, Y AÑADIÓ QUE AL NO SER TOLERABLE ESTA DISMINUCIÓN 

QUE PRETENDEN HACERNOS, NO NOS VAMOS A QUEDAR INMÓVILES. 

JUSTAMENTE AYER LA ANUIES, PUBLICÓ UN DESPLEGADO EXHORTANDO A QUE SE 

RECTIFIQUE EL PRESUPUESTO, Y ESTA SOLICITUD TAMBIÉN FUE SIGNADA POR EL RECTOR 

GENERAL DE LA UAM, JOSÉ LEMA LABADIE. MONROY HERMOSILLO COINCIDIÓ CON LO 

EXPRESADO POR LA ANUIES RESPECTO A QUE AL DISMINUIR EL PRESUPUESTO A LAS 

UNIVERSIDADES SERÁ IMPOSIBLE ALCANZAR LAS METAS DE AUMENTO DE LA MATRÍCULA Y 

LOGRAR CUBRIR 30 POR CIENTO DE LA DEMANDA DE ESPACIOS. (PÁG. 10) 

* PROTESTA POR CAMBIO DE PLANTEL 

REFORMA: PADRES DE FAMILIA Y ALUMNOS DE LA SECUNDARIA 1, BLOQUEARON LA CALLE 

DE PINO SUÁREZ, EN EL CENTRO HISTÓRICO, PARA RECHAZAR LA PRETENSIÓN DE LA SEP 

DE REUBICARLOS A LA SECUNDARIA 82, A FIN DE QUE SU ESCUELA SEA REMODELADA. LOS 

PADRES PIDEN QUE LAS OBRAS SE REALICEN POR ETAPAS Y QUE LOS ALUMNOS SE QUEDEN. 
(REFORMA 5-CIUDAD, EL UNIVERSAL 16-A, EL GRÁFICO 8) 

* DOCENTES PROTESTAN POR JUBILACIÓN 

EXCÉLSIOR: UN GRUPO DE MÁS DE 30 MAESTROS DE LA SECCIÓN 9 DE LA CNTE SE 

MANIFESTÓ SOBRE PASEO DE LA REFORMA, CASI ESQUINA CON AVENIDA JUÁREZ, EN EL 

DF, POR LO QUE FUERON REPLEGADOS A EMPUJONES POR ELEMENTOS DE SEGURIDAD 

LOCALES, LO CUAL PROVOCÓ UNA GRESCA ENTRE AMBAS PARTES. LOS DOCENTES EXIGÍAN 

DISCUTIR CON LAS AUTORIDADES FEDERALES LA NEGATIVA A SU DERECHO DE JUBILACIÓN 

A QUIEN SOLICITARON LICENCIA CUANDO SE APROBÓ LA LEY DEL ISSSTE. (PÁG. 6-A) 

* CASO DE LA VENTA DE PLAZAS 

IMPACTO: ELEMENTOS DE LA PROCURADURÍA DE JUSTICA DEL ESTADO DE MÉXICO, 
ASEGURARON A VÍCTOR TREJO TORRES, PROBABLE RESPONSABLE DE LOS DELITOS DE 

FRAUDE Y FALSIFICACIÓN DE DOCUMENTOS, CUANDO RECIBÍA LA CANTIDAD DE 500 PESOS, 
DE MANO DE UNO DE LOS AGRAVIADOS. TRAS QUE DOS CIUDADANOS DENUNCIARON LES 

HABÍA PEDIDO DINERO A CAMBIO DE CONSEGUIRLES UNA PLAZA EN LA SEP. EL DETENIDO 

QUEDARÁ A DISPOSICIÓN DE LA AUTORIDAD COMPETENTE PARA DETERMINAR SU SITUACIÓN 

LEGAL, MIENTAS LAS INVESTIGACIONES CONTINÚAN PARA SABER SI DEFRAUDO A OTRAS 

PERSONAS.  
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EN RELACIÓN A LOS HECHOS, LA AGRAVIADA REFIRIÓ QUE EL MES DE JUNIO DEL PRESENTE 

AÑO, EL INCULPADO PROMETIÓ CONSEGUIRLE UNA PLAZA DE LA DEPENDENCIA, EN LA 

COORDINACIÓN 7, PARA DESEMPEÑARSE COMO PROFESORA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR, 
PIDIENDO A CAMBIO 6 MIL PESOS, PERO NO LE DIJO CUÁNDO COMENZARÍA A TRABAJAR. 
DESPUÉS, CONTACTÓ A OTRA VÍCTIMA DE ESTE ENGAÑO PARA PEDIR LA INTERVENCIÓN DE 

LOS POLICÍAS MINISTERIALES PARA SU ASEGURAMIENTO. (PÁG. 14) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* GRUPOS DE DANZA AL LÍMITE EN SU PRESUPUESTO 

REFORMA: LA INCONSISTENCIA DEL INBA PARA MANTENER LA FLUIDEZ DE SUS APOYOS 

ECONÓMICOS A VARIAS INSTITUCIONES CULTURALES, LAS PONE EN RIESGO. UNA DE ELLAS 

ES LA DESAPARICIÓN DEL BALLET TEATRO DEL ESPACIO, FORMALIZADA HACE 43 AÑOS, 

ASÍ COMO EL CENTRO Y COLEGIO NACIONAL DE DANZA CONTEMPORÁNEA. AL RESPECTO, 
ORLANDO SHECKER, TITULAR DEL PROYECTO DE ESTE CENTRO, EXTERNÓ QUE NO SABEN 

SI PODRÁN PAGAR LOS SUELDOS DEL 30 DE SEPTIEMBRE, NI COMO FINALIZARAN EL AÑO, 
DEBIDO A QUE TRABAJAN A CUENTA GOTAS CON LAS COLEGIATURAS DE SUS 

APROXIMADAMENTE 60 ALUMNOS.  

AGREGÓ QUE ENTRE SUELDOS, ACTIVIDADES ARTÍSTICAS, MANTENIMIENTO DE LA 

INFRAESTRUCTURA, PERSONAL ADMINISTRATIVO Y OTROS, SALDAN 200 MIL PESOS QUE 

MENSUALMENTE DESTINA LA SUBDIRECCIÓN GENERAL DE EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 

ARTÍSTICAS, PERO CON EL RECORTE DE 90 POR CIENTO, ESTÁN AL LÍMITE. SU ESPERANZA, 
ES QUE TERESA VICENCIO, DIRECTORA DEL INBA, LES CONSIGUIÓ UNA PARTIDA QUE 

POSIBLEMENTE LES HARÁ LLEGAR EN UNAS SEMANAS. MEDIANTE UN BOLETÍN, EL INBA 

REITERÓ SU COMPROMISO DE SEGUIR APORTANDO LOS 236 MIL 716 PEOS QUE OTORGA 

MENSUALMENTE AL BALLET TEATRO DEL ESPACIO. (REFORMA 23-CULTURA, LA JORNADA 

4-CULTURA, EL UNIVERSAL 16-KIOSKO, MILENIO 51-CULTURA) 

* ACCIONES DE ARTISTAS FRENTE AL RECORTE PRESUPUESTAL 

LA JORNADA: EL FRENTE DE DEFENSA DEL ARTE Y LA CULTURA SUBRAYA SU RECHAZO A 

LOS RECORTES PRESUPUESTALES Y EXIGE AL GOBIERNO QUE INVIERTA EN CULTURA Y 

EDUCACIÓN, AL ADVERTIR DEL DOBLE DISCURSO EN QUE INCURRE EL PRESIDENTE FELIPE 

CALDERÓN, QUIEN MENCIONA COMO LA CULTURA COMO EL MÁS ALTO VALOR Y LUEGO 

REDUCE PRESUPUESTO.  
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EN UNA CONVOCATORIA LANZADA EL JUEVES, EL FRENTE, CONFORMADO POR 

ASOCIACIONES CIVILES, GRUPOS DE ARTISTAS Y TRABAJADORES DE LA CULTURA, EXPRESA 

PREOCUPACIÓN POR LA SITUACIÓN POR LA QUE ATRAVIESA EL PAÍS, Y RECORDÓ AL 

GOBIERNO LA NECESIDAD DE INVERTIR EN LA CULTURA Y LA EDUCACIÓN COMO PRINCIPAL 

ESTRATEGIA PARA REVERTIR LA VIOLENCIA QUE IMPERA EN LA VIDA COTIDIANA.  

ANTES DE LA SEGUNDA ASAMBLEA, QUE SE REALIZARÁ EL DÍA DE HOY EN EL CENTRO 

CULTURAL LA PIRÁMIDE, EL FRENTE PROPUSO ACCIONES PARA MANIFESTAR EL RECHAZO 

A LA POLÍTICA CULTURAL: SOLICITARÁ AUDIENCIA CON LA COMISIÓN DE CULTURA DE LA 

NUEVA LEGISLATURA PARA REVISAR JUNTO CON LA SOCIEDAD LOS PRESUPUESTOS 

ASIGNADOS AL RUBRO; ADEMÁS EXIGE UNA ENTREVISTA CON LA TITULAR DEL CONACULTA, 
CONSUELO SÁIZAR, PARA CONOCER SU POSICIÓN AL RESPECTO, Y PROPICIAR UNA 

REUNIÓN CON LA COMISIÓN DE CULTURA DE LA ALDF. TAMBIÉN INFORMÓ QUE HARÁ 

CAMPAÑAS PERMANENTES DE INFORMACIÓN EN ESPACIOS PÚBLICOS, FOROS CULTURALES 

Y REDES SOCIALES POR INTERNET, ENTRE OTRAS ACTIVIDADES. 

EL FRENTE REVELA UN ANÁLISIS ELABORADO POR LA SENADORA MARÍA ROJO DEL 

PRESUPUESTO DE 2010, SEGÚN EL CUAL LA DISMINUCIÓN SUPERA, EN TÉRMINOS 

GENERALES, 23 POR CIENTO RESPECTO DE 2009. AL CONSEJO NACIONAL PARA LA 

CULTURA Y LAS ARTES SE LE RESTARÁ 38 POR CIENTO, AL IMCINE 46 POR CIENTO, Y A 

EDUCAL 25, POR CIENTO. ANTE TALES CIFRAS, EL GRUPO SUBRAYA LA FALTA DE 

CONGRUENCIA DEL DISCURSO OFICIAL CON LA POLÍTICA CULTURAL; TAMBIÉN QUE LA 

CULTURA NO ES VISTA COMO UNA ESTRATEGIA ANTE LA INSEGURIDAD Y EL 

DESGARRAMIENTO SOCIAL Y QUE LA CELEBRACIÓN DEL CENTENARIO Y BICENTENARIO NO 

SE SUSTENTA EN LA CULTURA. DICHA ORGANIZACIÓN, CUENTA OLGA HARMONY, MARTA 

AURA Y LOURDES PÉREZ GAY, ENTRE OTROS. (PÁG. 5ª-CULTURA) 

* PROTESTAS DE TRABAJADORES DEL INAH 

REFORMA: LA INSTALACIÓN DE OFICINAS DEL INAH EN EL CONJUNTO ARISTOS DE LA 

COLONIA CONDESA, QUE COSTARÁN AL ORGANISMO MÁS DE 2 MILLONES DE PESOS 

MENSUALES, ORIGINÓ PROTESTAS ENTRE LOS TRABAJADORES DE LA INSTITUCIÓN Y 

CUESTIONAMIENTOS POR CONDICIONES DE SEGURIDAD. POR LO QUE SINDICALISTAS 

REALIZARÁN EL PRÓXIMO JUEVES 1 DE OCTUBRE, UN MITIN PARA MANIFESTAR SU RECHAZO 

A LA MUDANZA, PARA CONCENTRARLOS EN UN SOLO LUGAR.  

EN ESTE SENTIDO, MARIO ACEVEDO, REPRESENTANTE DE LOS TRABAJADORES 

ADMINISTRATIVOS, TÉCNICOS Y MANUALES DEL INSTITUTO, ADVIRTIÓ QUE EL EDIFICIO 

“TIENE ANTECEDENTES DE SER INSEGUROS” Y ASEGURÓ QUE, TRAS REITERARLES A LAS 

AUTORIDADES, AÚN NO CUENTAN CON LOS DICTÁMENES ESTRUCTURALES QUE LES 

GARANTICEN LA SEGURIDAD DEL LUGAR.  
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POR SU PARTE, JULIO CASTREJÓN, VOCERO DE LA DEPENDENCIA, INDICÓ QUE S 

RESPONDIÓ A LOS REPRESENTANTES SINDICALES DESDE EL MES DE JULIO, A TRAVÉS DE 

UNA CONSTANCIA DE SEGURIDAD ESTRUCTURAL EMITIDA POR LA SECRETARÍA DE 

DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA DEL GDF, Y OTRAS DOS EVALUACIONES 

ESTRUCTURALES. (REFORMA 22-CULTURA, EXCÉLSIOR 8-COMUNIDAD) 

* CASO DEL EX DIRECTOR DE PREPAS DEL DF 

LA CRÓNICA: EL JEFE DE GOBIERNO DEL DF, MARCELO EBRARD CASAUBÓN, AUN 

CUANDO ACEPTÓ LA RENUNCIA DE JUVENTINO RODRÍGUEZ RAMOS AL FRENTE DEL 

INSTITUTO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, LE DA EL BENEFICIO DE LA DUDA, EN 

ESPECÍFICO, POR EL DOCUMENTO VERÍDICO, YA QUE “VA A TENER QUE HABER UN 

PROCEDIMIENTO PARA ACLARARLO, PORQUE EN UN CASO, SI NO SON CORRECTOS ESTOS 

DOCUMENTOS, ES UN DELITO MUY GRAVE”. 

TAMBIÉN, RECONOCIÓ LA LABOR DE RODRÍGUEZ RAMOS AL FRENTE DEL IEMS, NO 

OBSTANTE QUE EL SINDICATO DE TRABAJADORES DEL INSTITUTO DENUNCIÓ QUE EL 80 

POR CIENTO DE LOS CINCO MIL 444 ALUMNOS DE LOS QUE CONSTA LA MATRÍCULA DEL 

SISTEMA SEMIESCOLARIZADO, SON REPROBADOS. (PP Y 16) 

* NUEVO SECRETARIO DE EDUCACIÓN EN EL ESTADO DE MÉXICO 

REFORMA: PARA LLEGAR “A BUEN PUERTO” Y CONSOLIDAR SUS PROYECTOS, EL 

GOBERNADOR ENRIQUE PEÑA NIETO, AJUSTÓ LA ALINEACIÓN EN EL GABINETE CON EL 

CAMBIO DE TITULAR EN LAS SECRETARÍAS DE TURISMO, DESARROLLO ECONÓMICO, MEDIO 

AMBIENTE, EDUCACIÓN, TRABAJO, TRANSPORTE Y DESARROLLO METROPOLITANO. POR 

ELLO, ALBERTO CURI NAITNE, FUE NOMBRADO COMO SECRETARIO DE EDUCACIÓN DE LA 

ENTIDAD. (REFORMA 12-ESTADO, EXCÉLSIOR 25-A) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA 
 
REFORMA: GENARO GARCÍA LUNA, SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA FEDERAL, EN SU 

COMPARECENCIA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS, ESCUCHÓ, EN MÁS DE UNA OCASIÓN, QUE 

TIENE QUE RENUNCIAR A SU CARGO, DEBIDO A QUE LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS DE 

OPOSICIÓN ARREMETIERON CONTRA EL FUNCIONARIO TRAS CALIFICAR SU ESTRATEGIA DE 

COMBATE AL CRIMEN ORGANIZADO COMO UN “FRACASO”. 
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ADEMÁS LE CUESTIONARON SU PUGNA CON EL EX PROCURADOR EDUARDO MEDINA MORA, 
EL OPERATIVO DEL SUPUESTO SECUESTRO DE UN AVIÓN, SUS SUELDO Y LA CONSTRUCCIÓN 

DE SU NUEVA CASA, ASÍ COMO LA PROTECCIÓN A LOS CÁRTELES DE BELTRÁN LEYVA Y SU 

PROTECCIÓN A LA AGENTE FEDERAL INVOLUCRADA EN EL SECUESTRO DEL JOVEN 

FERNANDO MARTÍ. PREVIAMENTE, AL INICIAR SU COMPARECENCIA, GARCÍA LUNA, 

DEFENDIÓ SU ESTRATEGIA DE COMBATE AL NARCOTRÁFICO Y PROPUSO QUE LAS POLICÍAS 

MUNICIPALES DEL PAÍS SE INTEGREN A LAS CORPORACIONES ESTATALES. 
 
EN EL PLENO DE SAN LÁZARO, PORFIRIO MUÑOZ LEDO INCLUSO PIDIÓ QUE EL 

FUNCIONARIO SALIERA DEL RECINTO SIN ACABAR SU PRESENTACIÓN, PARA QUE LOS 

DIPUTADOS DEBATIERAN ENTRE ELLOS EL TEMA DE LA INSEGURIDAD DEL PAÍS. EN LOS 

POSICIONAMIENTOS DE LAS BANCADAS, EL PETISTA JAIME CÁRDENAS Y LA PERREDISTA 

LETICIA QUEZADA DEMANDARON LA RENUNCIA DEL FUNCIONARIO PARA, DIJERON, 
TERMINAR CON UNA GESTIÓN LLENA DE INEFICIENCIAS Y DE FRACASOS EN LA LLAMADA 

GUERRA CONTRA EL CRIMEN. LOS DIPUTADOS DEL PVEM, EN VOZ DE ALBERTO CINTA, 

TAMBIÉN REPROCHARON LA ACTUACIÓN DE GARCÍA LUNA AL FRENTE DE LA SSP Y 

ASEGURÓ QUE LOS MEXICANOS SIGUEN PADECIENDO UNA SITUACIÓN ALARMANTE DE 

INSEGURIDAD QUE RESULTA ESCANDALOSA E INSOSTENIBLE. POR SU PARTE, EL PRIÍSTA 

ALFONSO NAVARRETE PRIDA CONDENÓ LA ERRÁTICA ESTRATEGIA DEL GOBIERNO Y 

ADVIRTIÓ EL FRACASO EN TODOS LAS ACCIONES DE PREVENCIÓN Y COMBATE DEL DELITO. 
EN TANTO, EL PANISTA EZEQUIEL REYES REVIRÓ A NAVARRETE PRIDA Y CUESTIONÓ SU 

LABOR COMO PROCURADOR EN EL ESTADO DE MÉXICO EN LA INVESTIGACIÓN SOBRE EL 

ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO DE ARTURO MONTIEL Y EL ASESINATO DE ENRIQUE SALINAS DE 

GORTARI. (TITULAR) 
 
* RATIFICAN AL TITULAR DE LA PGR 
 
EL UNIVERSAL: ARTURO CHÁVEZ CHÁVEZ FUE RATIFICADO POR EL PLENO DEL SENADO 

COMO TITULAR DE LA PROCURADURÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA, Y DE INMEDIATO 

ASEGURÓ QUE EJERCERÁ SUS FUNCIONES AL FRENTE DE LA DEPENDENCIA SIN CONSIGNAS 

NI COLORES PARTIDISTAS. EN PRINCIPIO, DIJO QUE SERVIRÁ A MÉXICO “HASTA EL LÍMITE” 

DE SUS CAPACIDADES “EN PROCURAR JUSTICIA”, ALGO INDISPENSABLE PARA LA 

SEGURIDAD QUE EL ESTADO ESTÁ OBLIGADO A DAR.  
 
EL PRESIDENTE EN TURNO DEL SENADO, EL PRIÍSTA FRANCISCO ARROYO, LE TOMÓ LA 

PROTESTA PROTOCOLARIA Y RECORDÓ QUE LLEGA EN UN MOMENTO “MUY DELICADO PARA 

LA PROCURACIÓN Y SEGURIDAD PÚBLICA”; LE DESEÓ ÉXITO. EN CONFERENCIA DE PRENSA 

UNA VEZ QUE RINDIÓ PROTESTA, CHÁVEZ NEGÓ QUE HAYA HABIDO ALGÚN TIPO DE 

NEGOCIACIÓN CON EL PRI U OTRA FUERZA POLÍTICA PARA SU RATIFICACIÓN. DIJO QUE 

LLEGA CON LA FRENTE EN ALTO Y GARANTIZÓ QUE SE REUNIRÁ CON GRUPOS QUE LO 

ACUSAN POR NO HABER CUMPLIDO EN EL CASO DE LOS FEMINICIDIOS DE CIUDAD JUÁREZ.  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

ASÍ QUE SE DIJO SEGURO DE QUE EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN “JAMÁS HARÍA 

NINGUNA PETICIÓN QUE SE ALEJE DE LO QUE ÉTICAMENTE ES CORRECTO”, Y SIEMPRE 

APEGADO A LA LEY. CHÁVEZ FUE RATIFICADO CON 75 VOTOS EN FAVOR (PAN, PRI Y 

PVEM), 27 EN CONTRA (PRD, PT Y CONVERGENCIA) Y UNA ABSTENCIÓN. ANTES, EL 

DICTAMEN DE LAS COMISIONES DE JUSTICIA Y DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS PRIMERA, QUE 

LO CONSIDERÓ ELEGIBLE, FUE APROBADO CON 78 VOTOS EN FAVOR Y 27 EN CONTRA. EN 

EL DEBATE, EL PRIÍSTA JESÚS MURILLO KARAM JUSTIFICÓ EL VOTO A FAVOR, PUES 

PREFIEREN DEJAR LA RESPONSABILIDAD PLENA AL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN DE 

NOMBRAR AL PROCURADOR, “QUE DEJÁRSELA A MEDIAS”. ASÍ, DIJO, NO DARÁN ESPACIO 

PARA PRETEXTOS. (PP Y 4) 
 
* ESTIMAN QUE CONTINUARÁ UN AÑO MÁS LA CRISIS 
 
EXCÉLSIOR: EL SUBGOBERNADOR DEL BANCO DE MÉXICO, GUILLERMO GÜEMEZ, SOSTUVO 

QUE SERÁ HASTA 2011, CUANDO MÉXICO SALGA DE LA CRISIS, DEBIDO A QUE EL 

POTENCIAL DE CRECIMIENTO ES DE ENTRE 2.8 Y 3.2 POR CIENTO PARA 2010, SEGÚN LAS 

CORREDURÍAS INTERNACIONALES; Y DIJO QUE LA FÓRMULA PARA RETOMAR EL 

CRECIMIENTO ES IMPLEMENTAR EN EL CORTO PLAZO REFORMAS ESTRUCTURALES COMO LA 

EDUCATIVA, LABORAL, FISCAL Y ENERGÉTICA. ESTA AFIRMACIÓN CONTRASTA CON LAS 

REITERADAS DECLARACIONES DEL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN, QUIEN HA SEÑALADO 

QUE LA RECESIÓN YA TOCÓ FONDO Y QUE LE PAÍS COMENZARÁ SU RECUPERACIÓN A 

FINALES DE 2009. (TITULAR) 
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LLAMA LUJAMBIO A LOS MAESTROS A MANTENERSE EN 
UN CONTEXTO DE EVALUACIÓN CON EXIGENCIA Y 

TRANSPARENCIA 

24 septiembre 2009 

 
 

Así se podrá crear un Sistema Nacional de Educación de calidad, en 
beneficio de todos los mexicanos, afirma. 

Inauguró el Seminario Internacional “La Reforma Integral de la Educación 
Básica: Apuesta para Mejorar la Calidad de la Educación”. 

 

El Secretario de Educación Pública, Maestro Alonso Lujambio, convocó 
hoy a los maestros del país a mantenerse en un contexto de evaluación con 
exigencia y transparencia para crear un Sistema Nacional de Educación de 
calidad en beneficio de todos los mexicanos, como lo ha señalado el 
Presidente Felipe Calderón. 
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Al inaugurar el Seminario Internacional “La Reforma Integral de la 
Educación Básica: Apuesta para Mejorar la Calidad de la Educación”, en el 
que participan expertos de América Latina y El Caribe, el Secretario 
Lujambio expresó que México se compara con países afiliados a la 
Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), que 
tienen sistemas educativos superiores a los de nuestro país, para generar 
“un contexto de exigencia al escuchar experiencias exitosas de nuestros 
colegas de Argentina, Chile y Suiza, entre otros, los cuales participarán en 
este encuentro internacional”. 

Acompañado del Subsecretario de Educación Básica, Fernando 
González y del Director Ejecutivo de la Unidad de Planificación Estratégica 
de la Educación en Argentina, Juan Carlos Tedesco, indicó que se pretende 
también que los expertos extranjeros que participan en el Seminario 
Internacional conozcan nuestra reforma a la luz de sus propias experiencias 
y que junto con los maestros mexicanos aporten sus propuestas y 
experiencias en el campo de la educación. 

Añadió que en las primeras semanas de su mandato, el Presidente 
Calderón hizo públicos los resultados de la Prueba ENLACE 2006 para 
someterlos al debate y el escrutinio de todos los mexicanos. 

“Esta medida permitió institucionalizar la Prueba ENLACE como uno de 
los instrumentos de evaluación de nuestra tarea cotidiana. Eso nos coloca en 
un contexto de exigencia para mejorar el Sistema Educativo  Nacional y, con 
ello, mostrar que somos capaces de cumplir con ese reto”, enfatizó. 

Expuso que paralelamente se impulsa una reforma curricular en la 
Educación Básica que por definición estructural no ofrecerá resultados 
inmediatos, sino que los aportará en el mediano y largo plazos. 
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Igualmente destacó que uno de los grandes avances de la presente 
administración es la firma de la Alianza por la Calidad de la Educación, “fruto 
de este pacto nacional es el concurso de habilidades docentes que hemos 
establecido para ocupar las plazas vacantes de maestros de Educación 
Básica, lo que constituye un paso fundamental para someternos todos a esta 
exigencia de mejora permanente”, sostuvo. 

El responsable de la política educativa del país reconoció el trabajo y 
compromiso del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
que junto con los titulares de las secretarías de Educación de los estados, 
trabaja para acabar con prácticas añejas y permite avanzar sobre un camino 
en el que el mérito defina el acceso al Sistema Educativo Nacional. 

Negó que con la aplicación de este concurso de oposición se pretenda 
deshacerse de los maestros. “Eso no es lo que quiere la SEP. Lo que 
queremos es someternos a un escrutinio exigente, en un contexto de 
excelencia”, insistió. Por su parte, el Secretario General Ejecutivo del SNTE, 
profesor Rafael Ochoa Guzmán, manifestó que el mejor mecanismo para 
ocupar un lugar en el magisterio es concursar las plazas. Dijo que el 
Seminario Internacional, al que asisten maestros de todo el país, busca 
mostrar al mundo que México apuesta, con la Reforma Integral de la 
Educación Básica, saldar los rezagos e incrementar el reconocimiento de los 
maestros en términos salariales y de aprecio social. 

“Se trata de ubicar a nuestro país ante una verdadera opción para 
avanzar en sus objetivos con honestidad y pertinencia, es decir, una apuesta 
por el presente y el futuro de México”, afirmó el dirigente sindical. 

Por su parte, Luis Ignacio Sánchez, Administrador Federal de Servicios 
Educativos en el Distrito Federal y coordinador del grupo de trabajo de la 
CONAEDU para la Reforma Integral de la Educación Básica, explicó que 
“este Seminario Internacional busca enriquecer el proceso que estamos 
desarrollando en México con las experiencias y conocimientos de expertos 
internacionales, cuya deliberación y crítica propositiva fortalecerá las 
estrategias de acción en beneficio de esta Reforma”. 
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MÉXICO NO SABE QUÉ HACER CON GOOGLE LIBROS 

La mayoría desconoce las bases de la biblioteca digital, algunos la rechazan 
y otros la apoyan. No hay postura oficial 

 
JULIO AGUILAR 

Google se ha convertido en el Goliat a vencer por contendientes de todos 
tamaños y fuerzas para detener su ambiciosa biblioteca digital, un proyecto 
que la empresa defiende como una iniciativa para socializar el conocimiento, 
poniendo al alcance de los lectores, primero de Estados Unidos y en un 
futuro de todo el mundo, los acervos de las grandes bibliotecas.  

El problema es que para llevar a cabo parte de su plan, Google ha tratado de 
pasar por encima de leyes y convenciones nacionales e internacionales 
sobre derechos de autor, además de que podría convertirse en el mayor 
vendedor de libros del mundo y gozar de una exclusividad monopólica en 
aspectos del comercio de libros en internet.  

En marzo, EL UNIVERSAL dio la voz de alerta en México sobre las 
implicaciones legales que podría acarrear el Google Book Search para los 
intereses de derechos de autor de mexicanos que hayan publicado en los 
últimos 100 años.  

En ese momento el desconocimiento sobre el tema estaba muy extendido. 
Incluso sociedades de gestión colectiva, como la Sogem; grandes 
editoriales, como el Fondo de Cultura Económica, e importantes 
instituciones, como INAH, tuvieron problemas para responder sobre su 
postura ante el acuerdo.  

Seis meses después y poco antes de que se cumplieran los plazos 
establecidos por Google para excluirse o adherirse al acuerdo, que 
vencieron el 4 de septiembre, las editoriales mexicanas comenzaron a 
manifestarse sobre el tema.  
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Por ejemplo, en agosto el FCE publicó un comunicado en el que consigna su 
exclusión al acuerdo porque se consideró una acción para proteger y 
mantener la confianza de sus autores en la editorial; “vemos en la decisión de 
excluirnos del acuerdo con Google un modo de ratificar el compromiso de 
salvaguardar sus intereses”, dice el comunicado en el que la editorial estatal 
informa que detectó alrededor de 2 mil títulos de su catálogo ya digitalizados 
por Google.  

Ésa iniciativa es una acción violatoria de los derechos de autor que le ha 
acarreado problemas legales a Google.  

Inconsistencias en Conaculta  

“La postura de Conaculta frente al acuerdo de Google es la misma que la del 
FCE”, fue la primera respuesta de la institución cuando EL UNIVERSAL 
preguntó si había decidido adherirse o no, Pero las cosas no son tan claras.  

En entrevista telefónica, el abogado Fernando Serrano Migallón, secretario 
de Cultura y Artes de Conaculta, reconoció desconocer de primera mano el 
acuerdo de Google. “Estoy enterado a partir de la difusión que se le ha dado 
en la prensa y por la postura que ha tomado el FCE ante el asunto”, comentó.  

El polémico acuerdo de Google, que puede consultarse desde 2008 en 
www.googlebooksettlement.com, explica las implicaciones de editoriales no 
estadounidenses con intereses derechos de autor en la Unión Americana y 
los pasos (muchas son las voces que los califican de arbitrarios) que deben 
seguir quienes deseen formar parte del acuerdo, excluirse u objetar los usos 
que, de aprobarse el acuerdo, Google podría dar a los e-books.  

 “El acuerdo impone obligaciones aun cuando no se pretenda ser parte. Es 
muy arbitrario y confuso porque los autores o titulares de derechos de autor 
deben seguir procesos muy complejos para defender sus derechos”, explica 
Alejandra Sánchez Moyano, vicepresidenta del Centro Mexicano de 
Protección y Fomento de los Derechos de Autor (Cempro), sociedad de 
gestión colectiva.  
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Según Sánchez Moyano, la tendencia entre sus asociados fue dividida. Las 
grandes editoriales con intereses extranjeros decidieron adherirse, pero las 
mexicanas en general no. De éstas destacan las editoriales de universidades 
como el Tec o la Iberoamericana, que reaccionaron protegiendo a sus 
autores.  

Para excluirte, todas las editoriales que optaron por ello debieron, entre 
otras cosas, notificar su decisión a Google por escrito, además de advertir 
que los libros ya digitalizados deben ser retirados del Library Project. ¿Cómo 
puede saberse esto? Enviando una solicitud al Administrador del Acuerdo 
para que proporcione una lista caso por caso.  

 “Conaculta no tiene por qué pedir que se le excluya. Simplemente decimos 
que no queremos estar en ese acuerdo y punto. No podemos afectar los 
derechos de escritores”, explica Serrano Migallón, quien rechaza que no 
enviar notificación por escrito en tiempo y forma a Google sea motivo de 
quedar incluido como establece el acuerdo que, por otra parte, acepta no 
haber leído.  

Así, Conaculta, que cuenta con una Dirección General de Publicaciones, 
quedó adherida al acuerdo de Google al haber omitido su desacuerdo.  

Además de ello, el Consejo no se coordinó con instituciones como el INAH o 
el INBA para enfrentar el tema, sin contar con que, a diferencia de otras 
naciones en las que los ministerios de cultura son voces activas en el debate, 
decidió mantenerse al margen y no encabezar una estrategia mexicana 
conjunta.  

 “¿No sería mejor para aquellos que no ven ningún atractivo en el acuerdo, 
defender sus derechos desde una trinchera común que legitime y fortalezca 
su posición, acompañados por la autoridad?”, se pregunta María Fernanda 
Mendoza, abogada especialista en derechos de autor y ex presidenta de 
Cempro.  

De hecho esa idea ha sido tomada en Alemania y Francia, donde la reacción 
de los gobiernos para apoyar a sus autores y editores es firme. En el caso de 
México la pasividad oficial es la respuesta.  
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El sitio bajo la mira  

¿Por qué el Instituto Nacional del Derecho de Autor (Indautor) tampoco se ha 
manifestado? Mario Morales, director jurídico de Indautor, responde:  

“La ley mexicana de derecho de autor es suficientemente fuerte para 
proteger los intereses de derechos de autor de los mexicanos en el país, pero 
desde luego ésta no es una ley extraterritorial. Lo novedoso es el mecanismo 
que está proponiendo Google para llevar a cabo sus fines que, en principio, 
deben circunscribirse a Estados Unidos, pero sabemos que en esta nueva 
realidad global y digital eso es difícil. Por ejemplo, aunque Google diga que 
sólo comercializará los libros digitalizados en EU, es evidente que internet 
hace posible que los productos puedan adquirirse en cualquier parte”.  

Además advierte: “Habrá que estar al tanto de dos cosas: que, en caso de 
aprobarse el acuerdo, Google cumpla sin violentar las convenciones y leyes 
locales de derechos de autor y que en verdad respete la decisión de quienes 
decidieron excluirse de su proyecto; en caso contrario, los afectados pueden 
demandar en EU, en el sitio donde se encuentre el servidor que permite una 
comercialización ilegal de títulos a través de internet”  

El 7 de octubre la atención del mundo editorial se centrará en un juzgado 
neoyorquino que se decidirá si el acuerdo se acepta tal cual, se rechaza o se 
modifica. 
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Estudiantes y colectivos convocan a un foro, el 5 de octubre, para decidir su 
futuro 

PROPONEN QUE EL AUDITORIO CHE GUEVARA DE LA 
UNAM SEA MANEJADO POR LA COMUNIDAD 

Sugieren comisiones que incluyan a alumnos, maestros y trabajadores, así 
como grupos sociales 

 
Estudiantes e integrantes del movimiento 24 de Septiembre realizaron una asamblea para 
tratar el tema del auditorio Justo Sierra-Che Guevara de la Facultad de Filosofía y Letras 

de la UNAM Foto Carlos Ramos Mamahua 
 

EMIR OLIVARES ALONSO 

Estudiantes e integrantes de diversos colectivos de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) coincidieron en que el auditorio Che Guevara –
oficialmente Justo Sierra– “no puede ser devuelto a las autoridades de la 
institución y, por el contrario, debe ser administrado por la comunidad”. 
Convocaron a los universitarios a participar en varios foros abiertos –que 
comenzarán el 5 de octubre– para discutir el futuro del recinto. 
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Ayer, entre 800 y mil universitarios concurrieron a una asamblea en la que 
acordaron que la operación del auditorio de la Facultad de Filosofía y Letras, 
que desde hace nueve años es ocupado por diversos colectivos, tiene que 
recaer en una comisión en la que participen varios sectores universitarios. 

Propusieron analizar dos opciones: una comisión tripartita conformada por 
estudiantes, académicos y trabajadores, o una bipartita en la que participen 
sólo estudiantes e integrantes de los colectivos que actualmente ocupan el 
auditorio. 

El cónclave fue convocado por el Movimiento 24 de Septiembre, que se 
opone a la ocupación, por lo que demandó la salida de los colectivos que lo 
mantienen. 

En principio se efectuó en un espacio del estacionamiento de la facultad, 
donde Auxilio UNAM impedía que los vehículos se colocaran. Las posiciones 
fueron encontradas y se manifestó una inminente división entre quienes 
apoyaban el desalojo y quienes pedían otras alternativas. 

Ambos grupos se increpaban e intentaban callar la participación del 
contrario. Sin embargo, paulatinamente se llegó a acuerdos. Tras casi tres 
horas de discusión, se decidió trasladar la asamblea al interior del Che 
Guevara. La reunión se prolongó hasta después de las 8 de la noche. 

“Un problema de nueve años no puede resolverse en tres horas”, gritaban 
algunos. Mientras otros insistían en la entrega del auditorio y criticaban que 
“la asamblea se lleve al desgaste”. Finalmente hubo consensos y se convocó 
al primer foro para el próximo 5 de octubre. Se informó además que los 
resolutivos que se tomen en estas prácticas serán aprobados o rechazados 
en una nueva asamblea general para la que aun no hay fecha. 

El Justo Sierra es el auditorio más grande de Ciudad Universitaria. En 1968, 
integrantes del movimiento estudiantil decidieron renombrarlo como Che 
Guevara. El 4 de septiembre de 2000 –meses después del fin de la huelga 
más larga en la historia de la institución, realizada de abril de 1999 a febrero 
de 2000–, diversos grupos lo ocuparon para convertirlo en un “espacio 
autónomo y rebelde”. 
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Séptimo encuentro nacional que se realiza en Oaxtepec, Morelos 

EN ÉPOCA DE CRISIS HAY QUE CONQUISTAR EL PLACER, 
SEÑALAN EN CONGRESO DE SEXOLOGÍA 

 
MARIANA NORANDI 
Enviada 

Oaxtepec, Mor., 24 de septiembre. Con el lema “Para conquistar tu derecho 
al placer” se inauguró ayer el séptimo Congreso Nacional de Educación 
Sexual y Sexología, el cual reúne a alrededor de 200 especialistas que 
abordan la sexualidad desde diversas vertientes, entre ellas la ciencia, la 
medicina, la educación, el erotismo, la literatura, el periodismo, el arte, el 
activismo, la diversidad, las nuevas tecnologías, las minorías y el placer. 

El encuentro, que concluye el próximo domingo 27, es organizado por la 
Federación Mexicana de Educación Sexual y Sexología (Femess). En 10 
salones y un auditorio de la Unidad de Congresos y Convenciones del Centro 
Vacacional del Instituto Mexicano del Seguro Social de Oaxtepec se habla de 
sexo, sexualidades y sexologías, por lo que, mientras en un salón se platica 
de antropología sexual o de disfunción eréctil, en otro se habla de lo 
placentero que pueden llegar a ser las prácticas sadomasoquistas. 

En el acto inaugural de este congreso, Luis Perelman Javnozon, presidente 
de la Femess, señaló que la conquista del derecho al placer no necesita 
grandes presupuestos, por lo que en épocas de crisis económica y social las 
personas se pueden aventurar a esta “conquista” para vivir mejor. 

“No podemos estar realmente integrados y vivos sin ejercer el derecho al 
placer sexual. Debemos quitarnos el miedo de acercarnos al erotismo y a la 
sexualidad; quitarnos las cargas y hablar de estos temas. No creerse un 
maestro por contar un chiste o haber tenido una relación coital, sino 
entender lo complejo y plural que es el tema y lo importante que es que fluya 
para tener una vida más integrada y mejor.” 
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A este congreso se inscribieron alrededor de 400 personas de diferentes 
estados del país, relacionadas con el mundo de la sexualidad desde muy 
diversos ángulos, como académicos, artistas, médicos, activistas de la 
diversidad sexual o simplemente personas interesadas en aprender más 
sobre el tema. 

Una vez finalizada la ceremonia inaugural, los participantes empezaron a 
recorrer los salones donde se desarrollan talleres, conferencias, mesas de 
trabajo, exposiciones y manifestaciones artísticas. 

En su primer día, este congreso desplegó su abanico de diversidad temática. 
En el salón Tabachines, por ejemplo, se llevó a cabo un taller de danza 
afroantillana y erotismo, mientras en el salón Tulipán el editor Ricardo 
Velmor presentó su revista Anal Magazine, de corte erótico artístico para la 
comunidad gay. 

La conferencia magistral corrió a cargo del antropólogo y activista gay 
Xabier Lizárraga Chuchaga, quien abogó por estudiar “las sexualidades y no 
la sexualidad”, debido a la diversidad y complejidad que implica el objeto del 
estudio, el cual es, a su vez, multidisciplinario, dinámico, subjetivo e 
ilimitado. “Por lo que hay que resignarse a que su estudio siempre será una 
sucesión de puntos suspensivos.” 

Lizárraga añadió que antes de analizar las sexualidades en los otros es 
importante reconocer que las sexualidades están entre nosotros, “no sólo 
como una presencia, sino como algo inevitable”. 

Pero tal vez una de las mesas más llamativas por su ruptura con estereotipos 
fue la que abordó los temas de la sexualidad por Internet y las relaciones 
sadomasoquistas. 

La periodista Irene Moreno señaló que Internet trajo consigo una nueva 
forma de relacionarnos, que si bien tiene algunos riesgos, como no saber a 
ciencia cierta quién está del otro lado del chat, también abre una ventana al 
mundo en las relaciones amorosas y sexuales. 
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Por su parte, el investigador Carlos Guevara Rojas habló acerca de las 
relaciones BDSM (bondad, disciplina, sado y masoquismo) y planteó este tipo 
de encuentros sexuales como parte de un juego creativo y placentero. 
Explicó que lejos de lo que socialmente se cree, esta modalidad sexual no es 
violenta, porque tiene reglas claras, sanas y consensuadas previamente. 
Sólo cuando este intercambio erótico del poder es violento es denunciable; si 
no, es una forma más de mejorar la relación de pareja 
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Presenta examen en el reclusorio 

PRESO SE TITULA DE BIÓLOGO 

 

El preso Mauricio Daniel Sánchez Amezcua presentó en el Reclusorio Oriente 

su examen profesional para obtener de la UNAM el título de biólogo. Sánchez 

es el sexto alumno que se titula en un reclusorio del Distrito Federal gracias a 

los vínculos establecidos entre la Unidad Departamental de Educación de la 

Subsecretaría de Sistema Penitenciario y la UNAM. “Gracias a este 

intercambio, son cada vez más los presos que tienen la oportunidad de 

concluir sus estudios, y qué mejor que la educación para cumplir con nuestra 

misión de reintegrar a estas personas a la sociedad”, aseveró Guillermo 

Valencia Arteaga, coordinador del proyecto 
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Penultimátum 

EL MUSEO DE LA MUJER, INICIATIVA POSPUESTA 

Definitivo, tampoco este sexenio se construirá el Museo de la Mujer. No hay 
intención de concretar el proyecto que en 2003 propuso la licenciada Patricia 
Galeana a la señora Marta Sahagún. La licenciada dirige una Federación 
Mexicana de Mujeres Universitarias, FEMU, y logró una reunión en Los Pinos 
donde expuso a la esposa del señor Fox su proyecto de convertir la casa 
donde vivió la heroína de la Independencia Leona Vicario, en Museo de la 
Mujer. En éste, entre otras cosas, se haría “un recorrido desde la época 
prehispánica hasta nuestros días con el fin de que se revalore la 
participación femenina en la historia nacional”.  

A la reunión asistió un grupo de mujeres vinculadas con la academia y la 
burocracia, encabezadas por la ex gobernadora de Colima Griselda Álvarez, 
quien elogió la labor de la señora Marta en favor de la equidad de género. La 
señora prometió toda su ayuda para el museo, con la condición de que “debe 
ser público, un sitio donde surja el debate, se realicen conferencias, se 
impulse la proyección de valores, en los diferentes sentidos y distintas 
disciplinas de mujeres, artísticas, culturales, de poesía y música”. 

Para avalar el proyecto hubo otra reunión en Los Pinos, a la que asistieron 
las pintoras Marta Chapa, Carla Rippey, Fanny Rabel y las actrices Angélica 
Aragón y Martha Aura, entre otras figuras de las artes plásticas y el teatro. 
Algunas de las asistentes después declararon que no supieron a qué fueron y 
que desconocían el proyecto. 

Esta vez la señora Marta les dijo que no había encontrado eco en los 
empresarios para apoyar el museo y que había que formular un proyecto con 
más expectativas. No “sólo debía ser un museo, sino un centro cultural que 
abra espacios para el teatro y la danza”. En paralelo, pintores como José 
Luis Cuevas, Sebastián, Guillermo Ceniceros y Federico Silva donaron obra 
para el proyecto. En esa ocasión el escultor Sebastián reflexionó sobre su 
madre: “no soy edípico, lo que sucede es que gracias a su inteligencia y 
fuerza pudo criar tres niños con una moral profunda”. 
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Pero el entonces titular del Instituto Nacional de Bellas Artes, Saúl Juárez, 
dijo que por ningún motivo cederían la casa de Leona Vicario. En contraste, 
la presidenta de Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Sari Bermúdez, 
se interesó mucho en el proyecto y como prueba de ello lo guardó en lo más 
profundo de su escritorio. 

Descartado el apoyo de los Sahagún-Fox, el proyecto fue entregado en 2006 
a los candidatos presidenciales. Uno de ellos, López Obrador, dijo que lo “iba 
a estudiar, que le parecía una buena propuesta”. Lo último que se sabe del 
nuevo museo es la declaración de la licenciada Galeana de que “no puede 
haber centenarios sin reconocer el trabajo que las mujeres hicieron en la 
construcción de México”. 
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Estrictamente Personal 
Raymundo Riva Palacio 

 
 

QUESO OAXAQUEÑO 
 

El queso oaxaqueño es la síntesis de la cultura en ese estado: está hecho 
bolas. La política en Oaxaca es como su queso: está hecha bolas. Ya 
tenemos, por entrega directa de los líderes del PAN, César Nava, y del PRD, 
Jesús Ortega, el último producto salido de la cocina local: una alianza en las 
elecciones del próximo año para gobernador. Ahora, más que queso, parece 
una mina de profundidad. Veamos. 
 
El candidato que quieren es Gabino Cué, que no pertenece a ninguno de esos 
partidos, sino a Convergencia, que es un partido satélite que apoya a Andrés 
Manuel López Obrador, quien a su vez está disputando el poder a Ortega 
dentro del PRD y dice que Felipe Calderón es un "presidente espurio". A 
Nava y Ortega no les importaron esos pequeños detalles para buscar llevar a 
las urnas a un tercero. 
 
La razón por la cual decidieron ese pacto es para acabar con el mal gobierno 
del priista Ulises Ruiz, que se potenció durante el conflicto de la disidencia 
magisterial y de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO). La 
disidencia magisterial en Oaxaca responde a los intereses de la 
Coordinadora del Magisterio, en particular de la Sección 22, que tiene 
ramificaciones con el EPR. En su lucha contra Ruiz se les sumó la APPO, y 
uno de sus líderes, Flavio Sosa, fue detenido por el gobierno de Calderón al 
arrancar el sexenio. O sea, un enemigo serio, un movimiento armado, y un 
dirigente social arrestado por violar las leyes federales en Oaxaca, se 
convierten, en la cruzada contra Ruiz, en los aliados naturales. 
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Ciertamente, es un poco confuso. Casi esquizofrénico. Cué, la pieza que ha 
sostenido López Obrador para gobernador desde la elección pasada, donde 
perdió frente a Ruiz, en realidad no tiene del líder social perredista nada 
salvo el apoyo del perredismo duro. Su padrino político ha sido durante toda 
su carrera política Diódoro Carrasco, que fue gobernador de Oaxaca y 
secretario de Gobernación en el gobierno de Ernesto Zedillo, y devenido 
panista en el gobierno de Vicente Fox, quien quiso meter a la cárcel a López 
Obrador y contribuyó con esa acción en forma determinante a la polarización 
política que vivimos hoy en día. 
 
Carrasco trabajó con Fox y el entonces secretario de Gobernación Carlos 
Abascal para tumbar a Ulises Ruiz como gobernador durante el conflicto 
magisterial en 2006, y operó directamente con el entonces subsecretario de 
Gobernación Arturo Chávez Chávez, recién nombrado procurador general de 
la República. Fox, Abascal, Carrasco, Chávez Chávez y Cué, como 
marioneta, fracasaron. Pero en el camino hicieron destrozos. 
 
Abascal, Chávez Chávez y Carrasco respaldaron a la Coordinadora -enemiga 
de la lideresa de los maestros, Elba Esther Gordillo, que forjó una alianza 
directa con el presidente Calderón desde la campaña presidencial de 2006-, 
algunos de cuyos dirigentes eran cuadros del EPR. Inclusive su dirigente en 
aquel entonces, Enrique Rueda, ejecutó acciones de sabotaje de la guerrilla 
al inicio del gobierno de Fox. 
 
Como consecuencia del apoyo a los maestros disidentes, el respaldo se 
extendió a la APPO, donde Sosa, uno de los líderes más beligerantes del 
movimiento, respondía a las instrucciones de José Murat, exgobernador de 
Oaxaca y actual senador priista, que de ser aliado de Ruiz peleó con él 
porque al llegar el nuevo gobierno hizo purgas de sus cercanos e impidió que 
otros tuvieran contratos con la nueva administración. Uno que rápidamente 
se congratuló de la nueva alianza fue Sosa, quien declaró que con ese 
acuerdo se reivindicaba todo lo que había hecho la APPO. 
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Por la vía del descontón político, el gobierno foxista y el PAN no pudieron con 
Ruiz. Cué impugnó la elección para que los tribunales electorales la 
anularan. Su abogado era Fernando Gómez Mont, actual secretario de 
Gobernación. Los diputados de Oaxaca denunciaron el martes el impulso que 
está dando Gómez Mont a Cué, y los respaldaron los coordinadores estatales 
de los priistas, que están viendo en esta alianza un primer laboratorio para 
forjar similares en Veracruz, Durango y Puebla. 
 
Este planteamiento de alianzas regionales PAN-PRD están viéndolo en el PRI 
y también López Obrador. El llamado "presidente legítimo" se mudó a Oaxaca 
para trabajar por la candidatura de Cué, pero ahora resulta que luchará 
hombro con hombro con el gobierno "espurio" y los "traidores" de la 
corriente de Los Chuchos, que controlan la burocracia del partido. No se 
necesita mucha reflexión para concluir que López Obrador no será la 
santísima trinidad electoral contra Ruiz, y que repudiará la alianza. 
 
En situación similar se encuentra el líder real de Convergencia, Dante 
Delgado, quien ve en su natal Veracruz -donde fue gobernador interino- su 
bastión electoral. La alianza PAN-PRD en Veracruz buscaría llevar a la 
candidatura a un panista, ya sea el exsenador Gerardo Buganza, o el actual 
director del ISSSTE, Miguel Ángel Yunes, quien está enfrentado, en una pelea 
política a muerte, con el gobernador Fidel Herrera, y que tiene un viejo saldo 
pendiente con Delgado, porque cuando llegó como secretario de Gobierno a 
Veracruz de la mano de Patricio Chirinos, lo metió a la cárcel acusado de 
peculado. 
 
Cué es la parte más débil del queso oaxaqueño pero, a la vez, el pretexto 
para un realineamiento político-electoral absolutamente extraño, 
contradictorio, incongruente y, de manera natural, inconsistente. Hay más 
razones objetivas para suponer que esta alianza se quebrará antes de que 
empiece a caminar, no por el PRI o López Obrador, sino porque la dialéctica 
la hará imposible. Claro, no hay que descartar que el sentido común ya no es 
parte del oficio político mexicano, y que las pasiones -en este caso contra 
Ruiz y el PRI- pasan por encima de los principios y la ideología de los 
partidos. 
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En ese caso, si la alianza terminara de cuajar a los 70 grados centígrados a 
los cuales se cuece el queso, estaríamos comprobando que la memoria es 
irrelevante cuando el pragmatismo electoral vence. Por supuesto que ese 
camino no construye, pero qué bien destruye. Como esos 160 días de 
conflicto magisterial que destrozó la economía de Oaxaca y al tejido social 
para nada, por cierto, para absolutamente nada. 
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